



GUP

Service Technique

Compte Rendu Laboratoire Citoyen 8° Nord : Quartier du Rouet Réunion du Samedi 4 février 2023

La réunion de concertation a démarré à 9h30 par une visite du nouveau jardin du Rouet, terrain de boules transformé en espace vert de quartier avec le maire de secteur, M. Pierre BENARROCHE et ses adjoints, des représentants des CIQ du Rouet, Rabatau et Périer, de riverains, et des techniciens de la mairie de secteur.

Puis, l'ensemble des personnes s'est rendu au centre d'animation du Rouet pour une présentation de la démarche de laboratoire citoyen lancé par la mairie de secteur par M. le Maire et de son adjointe Mme Anne Meilhac.

Pour l'année 2023, Mme Meilhac rappelle les 4 laboratoires prévus : la Place Notre Dame du Mont, la Place Bonnefon, le Rouet et la place Vauban. Les dates seront annoncées sur le site de la Mairie de secteur.

L'objectif de ces réunions est de faire avancer la transformation de l'espace public en concertation avec les habitants du secteur concerné. Cette première réunion s'inscrit dans un cycle de 3 réunions planifiées en 2023 dans le quartier du Rouet.

La finalité de cette démarche consiste à penser ensemble (Citoyens et Mairie) les meilleurs aménagements pour le quartier.

Puis, Mme Meilhac annonce les dernières informations faisant l'objet d'un rapport au Conseil Municipal :

- Le dispositif « **La rue Jardin** », anciennement « Visa Vert », déjà voté en novembre 2022 et qui permet au citoyen de devenir acteur de la végétalisation de sa ville : ce permis l'autorise d'occuper temporairement et gratuitement l'espace public par l'installation de plantes tout en respectant les règles de sécurité, d'usage et de partage des voies publiques.
- **Le jardinage citoyen en ville**, présenté au prochain Conseil Municipal de Février où les citoyens seront autorisés à venir jardiner dans des parcs de la Ville de Marseille. Pour notre secteur : les parcs Bortoli et Bagatelle.
- **La végétalisation d'un délaissé** : le citoyen a la possibilité de se saisir d'un délaissé pour le planter via :
 - Les pépinières participatives, qui proposeront des ateliers aux écoles par le portail internet de la Mairie de secteur.
 - Les mini-forêts (associations Sémourais, Arbre-enfant, ...)
 - Les rencontres inter-écoles pour que les enfants plantent ensemble.
- Mme Juliette Masson, adjointe déléguée aux Écoles informe de la mise en place de balades urbaines seniors / écoles du secteur.
- M. le Maire annonce une future concertation sur le devenir du Parc Chanot.

LA PAROLE AU QUARTIER

- **CIQ DU ROUET** : satisfait de la concertation menée pour la création du jardin et précise qu'il existe déjà les réunions mensuelles du CIQ pour venir parler du quartier ;
- Problèmes de voirie, très mal entretenue de manière générale et cause de nombreuses chutes, en particulier sur le boulevard de Louvain.
- **CIQ RABATAU** : quel devenir pour le terrain municipal sis 33, bd Rabatau et qui fait partie de la zone Chanot ?

- Rue Liandier : problème des barrières installées par le service des Impôts pour empêcher l'installation de SDF et qui enlaidit le quartier ?

Dans un second temps, les citoyens ont été invités à se répartir dans quatre groupes selon les thématiques suivantes :

- Le jardin du Rouet (Anne Meilhac et Lee Ferrero)
- La place des enfants dans les jardins publics (Juliette Masson)
- La place des chiens dans les jardins publics (Candice le Tourneur, Aline Limazzi)
- La culture & le sport (Marie Michaud et Cédric Jouve)

Chacun des participants est sollicité sur des points positifs ou négatifs, libérer les imaginaires afin de ne pas se limiter dans les propositions.

A travers une animation "world café" chaque groupe a travaillé sur l'ensemble des thématiques citées ci-dessus.

A l'issue de ces ateliers, les facilitateurs ont ensuite restitué les différents points discutés avec les participants.

1/ Atelier « Le jardin du Rouet »

Rappel par Mme Meilhac : le jardinage se fera sous réserve de convention.

- jardin partagé ? Doute sur l'entretien, les intervenants ne s'occupent en général que de leur parcelle attitrée
- satisfaction sur la création du jardin : poumon vert dans le quartier
- ouverture /fermeture ?
- souhait d'un entretien réalisé par une entreprise et non une gestion participative mais favorable si c'est une gestion associative
- carrés potagers de 1m x 1m possible excepté au fond où il y a peu de soleil
- végétalisation de la place du Percy et de la place Ducreux demandées par le CIQ. Il se propose d'organiser une fête pour l'inauguration du jardin.

2 et 3/ Ateliers «La place des enfants et des chiens dans les jardins publics »

Enfants

- demande de composteurs mais pas de jeux d'enfants car le jardin est trop petit
- risque de conflits d'usage : assistantes maternelles / parents /enfants
- utilisation du préau pour installer une « malle » à jeux
- table d'échecs
- activités jeux à rénover dans le jardin du 26ème centenaire

Chiens

- séparation chiens / enfants
- incivisme des propriétaires de chiens
- espace vert devant le « Carrefour Market » situé rue du Rouet à transformer en espace canin
- équipement spécifique pour ramasser les déjections
- campagne de sensibilisation type « Zéro crottes » avec les écoles / CIQs, ...

4/ Atelier «La culture & le sport dans les jardins publics »

- Activités

- cinéma plein air
- bateau livres avec conteurs, animations
- sports doux
- conférences
- Fête de la musique, petites formations,...

- Aménagement

- mur libre d'expression
- table jeux d'échecs
- toilettes sèches

- Communication

- panneaux dans le parc
- via le Centre Municipal du Rouet, les commerces, le CIQ , les écoles,

Il ressort de cette première concertation que la question de la taille du jardin revient souvent devant la multiplicité des activités proposées et de l'engouement des administrés pour ce terrain, certaines personnes ont proposé l'idée d'aménager les places voisines du Percy et Louis Ducreux.

Enfin, les enjeux de sécurité des déplacements, notamment piétons, sont un enjeu fort pour les participants (agrandissements des trottoirs, abaissement de la vitesse automobile, qualité de la voirie...) : l'idée de ralentir avant d'arriver au niveau de ce jardin est évoqué pour réduire les nuisances sonores.

A l'issue d'une concertation d'une durée de deux heures les élus ont clôturé la séance en rappelant une date à venir pour l'inauguration du jardin dans le courant **du mois de mai prochain**.
La deuxième date du laboratoire citoyen n'est pas encore fixée.

|

|

|

|